

**SWE**

# Monatsbrief

Newsletter der Stadtwerke Erfurt Gruppe



Foto: STEVE BAUERSCHMIDT

## Trotz Entspannung Lage bleibt unsicher

Die politische Kehrtwende Ende September kam im letzten Augenblick: Mit dem Wegfall der Gasbeschaffungsumlage, der Ankündigung eines Preisdeckels für Gas und Strom sowie Maßnahmen zur Entlastung der Endverbraucher hat sich die Risikolage für die Stadtwerke Erfurt Gruppe (fürs erste) entspannt. Die Versorgungslage ist stabil.

Es sind Fortschritte bei Gaseinspeicherung, Versorgung über andere Bezugswege und bei LNG-Terminals zu verzeichnen. Auch die Lage an den Energiemärkten hat sich bei immer noch exorbitant hohen Preisen etwas beruhigt, die SWE Energie GmbH verzeichnet einen starken Zulauf an Neukunden, da einige Anbieter ihr Gasgeschäft einstellen. Um Risiken zu vermeiden und die langjährigen Kunden vor Preissprüngen zu schützen, bietet die SWE Energie GmbH keine Produktverträge im Strom für Neukunden an. Diese werden zu den Bedingungen der Grundversorgung beliefert.

Allerdings birgt das IV. Quartal weiterhin erhebliche Unsicherheiten für die SWE-Gruppe. Stichworte: Ukraine-Krieg, Zahlungsausfälle, erneut steigende Energiepreise, Risiken bei der Energiebeschaffung. Die Stadtwerke Erfurt Gruppe wird deswegen bis zum Abschluss der bevorstehenden Winterperiode 2022/23 sämtliche Rechtsgeschäfte vermeiden bzw. verschieben, die für den operativen Geschäftsbetrieb nicht zwingend notwendig sind (Investitionen, Neueinstellungen, Dienst- oder Beratungsleistungen).

## Neues von der Ausbildung

Volles Atrium, viel Technik zum Ausprobieren, wichtige Infos aus erster Hand und gute Stimmung. Die 23. SWE Ausbildungsmesse hat wieder über 1.500 Ausbildungs- oder Studienanwärter mit rund 45 Ausstellern aus Erfurt und der Region zusammengebracht. Die Jugendlichen konnten sich über die Vorteile von technischen, gewerblichen, kaufmännischen oder sozialen Berufen sowie über (Duales) Studium und Weiterbildung informieren. Wer wollte, konnte sich direkt ausprobieren. An den Ständen war jede Menge geboten: von 3D-Druckern übers Löten bis hin zum Programmieren war alles dabei. Im Außenbereich präsentierten sich Fahrzeuge von groß bis klein, z.B. konnten Busse der EVAG, Stadtwirtschafts-LKWs, Polizeiautos oder die Elektro-Schwalbe der Stadtwerke bestaunt werden. Auf der Messe präsentierten sich neben den Stadtwerken unter anderem auch der Elektroauto-Batteriehersteller CATL, die Bundeswehr, die FUNKE Mediengruppe und der Microship-Hersteller X-FAB. Wieder heißbegehrt: die Vorträge rund um die Bewerbung. „Wir zeigen jungen Leuten zum Beispiel, wie eine zeitgemäße Bewerbung aussieht oder wie sie sich in der Ausbildung fit halten können“, sagt Udo Bauer, Ausbildungsleiter bei der SWE. Gut zu wissen: die SWE sucht schon die nächste Generation Stadtwerker. Für 2023 gibt es freie Ausbildungsplätze. Gesucht werden Elektroniker für Betriebstechnik, Berufskraftfahrer, Industriekaufleute, Gärtner, Gleisbauer, Fachkräfte für Wasserversorgungstechnik und viele mehr.



Foto: STEVE BAUERSCHMIDT

► [www.stadtwerke-erfurt.de/ausbildungsangebote](http://www.stadtwerke-erfurt.de/ausbildungsangebote).

## Aktuelle Themen

>>> Polizei zieht bei SWE ein – Thomas Dresler ist Erfurts achter Kontaktbereichsbeamter (kurz: Kobb). Er bezieht sein ständiges Büro bei der SWE in der Magdeburger Allee, wird hier direkter Ansprechpartner sein, polizeiliche Nähe und Präsenz zeigen. Immer dienstags und donnerstags – wenn es die Lage zulässt – zwischen 16 und 18 Uhr ist Sprechstunde im Büro A115. Egal ob Nachbarschaftsstreit, Ruhestörungen oder Diebstahl – als Kobb hat Dresler für alle Anliegen ein Ohr, versucht Dinge direkt vor Ort die Lage zu klären. Er betreut ein neu gebildetes Revier im Erfurter Norden mit knapp 25.000 Bewohnern. Dazu zählen die Stadtteile Johannes- und Andreasvorstadt, die Universität, das Helios-Klinikum sowie der Nordpark.

>>> „Impfen statt schimpfen“ – im letzten Jahr startete die SWE die gleichnamige Kampagne, um Mitarbeiter wie auch Erfurter von der wichtigen Corona-Impfung zu überzeugen. Der kleine Pieks verringert das Risiko eines Krankenhausaufenthalts bei einer Covid-Erkrankung um bis zu 90 Prozent. Das Tolle: Mitarbeiter der SWE konnten sich direkt im hauseigenen Arbeitsmedizinischen Zentrum gegen Corona impfen lassen. Über 400 Stadtwerkerinnen und Stadtwerker nahmen das Angebot bisher wahr. Jetzt bietet die SWE ihren Mitarbeitern wieder Booster-Impfungen an.

## In aller Kürze

Familienwochen im egapark gestartet: bis 31.10.22 gibt es 20 Prozent Rabatt auf alle Familienkarten

Was tun, wenn der Versorger die Preise erhöht – oder kündigt? SWE Chef Peter Zaiß im Podcast der WirtschaftsWoche

► [www.wiwo.de](http://www.wiwo.de)

Reifen, Plastik, Schrott: SWE Azubis sammelten Müll beim World-Clean-Up-Day

Heizung runter, Flutlicht aus – Wie viel Verzicht muss sein? SWE Chef Peter Zaiß bei MDR Talkshow „Fakt ist!“

► [www.ardmediathek.de](http://www.ardmediathek.de)